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العتيبي يسأل عن استثناء العمالة المنزلية من قرار تقليص عدد الركاب
وجه النائب فارس العتيبي سؤالا برلمانيا 
إلى وزير دولة لشؤون الإسكان ووزير دولة 
لشؤون الخدمات د. عبدالله معرفي، عن أسباب 
استثناء العمالة المنزلية من قرار تقليص عدد 

الركاب وعدم استثناء المواطنين.ونص السؤال 
على ما يلي: أعلنت الإدارة العامة للطيران 
الم��دن��ي ف��ي ت��اري��خ 2020/12/1 ع��ن خطة 
ع��ودة العمالة المنزلية، كما ق��ررت في تاريخ 

2021/1/13 تقليص عدد الركاب القادمين إلى 
الكويت إلى )1000( راكب في اليوم، واستثنت 
العمالة المنزلية من هذا القرار مما يعطي أولوية 
لغير الكويتي على حساب المواطن الكويتي 

وه���ذه مخالفة وه��ض��م لمكتسبات المواطنين 
وحقوقهم، لذا يرجى إفادتي بالآتي:

ما أسباب استثناء العمالة المنزلية من قرار 
تقليص عدد الركاب وعدم استثناء المواطنين

أكد أن هناك توجيه لإيجاد حل.. ولا إغلاق للمساجد

الغانم لأصحاب المشروعات الصغيرة: رسالتكم وصلت إلى أعلى المستويات 
ريا�ض عواد 

أك��د رئ��ي��س مجلس الأم���ة م��رزوق 
الغانم أن رسالة أصحاب المشاريع 
الصغيرة والمتوسطة ورواد الأعمال 
الم��ت��ض��رري��ن م��ن ال���ق���رارات الأخ��ي��رة 
المتعلقة بالإجراءات الاحترازية وصلت 
إلى أعلى المستويات، مشيراً إلى وجود 
توجيه لإي��ج��اد حلول لرفع المعاناة 

عنهم.
وقال الغانم إنه تلقى وعداً من سمو 
رئيس مجلس ال��وزراء الشيخ صباح 
الخالد بعدم إغ��اق المساجد، لا سيما 
في ظل التزام المصلين بالاشتراطات 
الصحية، وحرص الأئمة على تطبيقها.

وخ���اط���ب ال���غ���انم ف���ي ت��ص��ري��ح 
صحفي بمجلس الأم��ة ام��س  أصحاب 
الم��ش��روع��ات والأن��ش��ط��ة الصغيرة 
المتضررة من بعض ق���رارات الإغ��اق 
قائا “ تم إيصال رسالتكم، وصوتكم 
وصل إلى أعلى المستويات، وإن شاء 
الله صدرت توجيهات لإيجاد الحلول 
المناسبة ال��ت��ي ت��رف��ع الم��ع��ان��اة وتحد 
وتقلل من بعض المآسي الناتجة عن 

تطبيق هذه القرارات”.
وأوض���ح الغانم” إن��ن��ا وأص��ح��اب 
الم��ش��اري��ع ال��ص��غ��ي��رة والم��ت��وس��ط��ة 
والأن���ش���ط���ة الم���ت���ض���ررة ل��س��ن��ا ضد 
الاح��ت��رازات الصحية، إنم��ا يجب أن 
تكون هذه الاحترازات مكملة ومتناغمة 
ومتناسقة م��ع ق���رارات أخ��رى ترفع 

المعاناة”.
وأضاف الغانم “ نتفهم الاحترازات 
الصحية وإج��راءات��ه��ا ولكن لا يجوز 
اغاق الانشطة وترك أصحابها حتى 
يعلنوا إفاسهم أو تصدر عليهم أحكام 
قضائية، ف��إذا أرادت الحكومة إغاق 
الأنشطة فعليها تعويضهم أو تركهم 

يترزقون الله”.
وأش��ار الغانم إل��ى أن��ه التقى سمو 
رئ��ي��س مجلس ال�����وزراء، ال���ذي كان 
إيجابياً ومتعاوناً ومتفهما، ويعمل 
على التوفيق بين تطبيق الاحترازات 
الصحية ورف��ع المعاناة عن أصحاب 

الأعمال والأنشطة الصغيرة.
وب���ين الغانم” ي��ج��ب أن ت��ع��رف 
الحكومة والجميع أنه إذا كانت هناك 

مخالفات من بعض المحات فيجب ألا 
تعمم على الجميع، فالمطلوب تشديد 
العقوبة على المخالف وعدم ظلم الملتزم 

التزاماً كاماً”.
وقال الغانم” ما آمله من سمو رئيس 
مجلس ال��وزراء والإخ��وة في الحكومة 
الذين سيستمعون إل��ى معاناة رواد 
الأعمال الصغيرة اليوم أو على الأكثر 
غ��داً، هو سرعة اتخاذ الإج��راءات التي 
تنقذهم م��ن ال��ت��ع��رض ل��إف��اس أو 
للأحكام القضائية الناتجة عن أسباب 

لا ذنب ولا عاقة لهم فيها”.
وأش���ار ال��غ��انم إل��ى أن��ه تح��دث مع 
سمو رئيس مجلس ال��وزراء بشأن ما 
أثير عن إغاق المساجد، وأبلغ سموه أن 
هذا القرار سيكون قراراً خاطئاً، خاصة 
أن ك��ل الاح��ت��رازات الصحية متخذة 
بالمساجد، فالأئمة يلزمون المصلين 
ب���ارت���داء ال��ك��م��ام ووض���ع ال��س��ج��ادة 

والتباعد كبير في كل المساجد.
وذك��ر الغانم” ما الداعي من إغاق 
المساجد وه��ي مصدر الأم���ان وم��أوى 
الأف��ئ��دة ف��ي ه��ذا الأم���ر، وسمو رئيس 

ال��وزراء وعد أنه لن يكون هناك إغاق 
للمساجد إن شاء الله”.

وبشأن إيقاف النشاط الرياضي 
ق��ال الغانم” صحيح أن هناك بعض 
المخالفات التي يجب أن تتوقف مثل 
حضور الجماهير لبعض المباريات، 
لكن عندما تح��دث مخالفات يجب أن 
تكون هناك اشتراطات أو عقوبات أو 
إج���راءات تج��اه من خالف، ولا يكون 

الحل بإيقاف النشاط الرياضي”.
ولفت الغانم إل��ى أن الأمم المتحدة 
واللجنة الأولم��ب��ي��ة ال��دول��ي��ة وجميع 
المنظمات العالمية تدعو إلى استمرار 
النشاط الرياضي، مبيناً” عندما يتم 
وق��ف ال��ن��ش��اط ف��أي��ن ي��ذه��ب أبناؤنا 
ال��اع��ب��ون، ي��ج��ل��س��ون ف��ي ال��ب��ي��وت 
وال����دواوي����ن وي���ك���ون ه��ن��اك تجمع 
واخ��ت��اط أكبر وأكثر من ذهابه إلى 
النادي وخ��روج طاقته في التمرين، 
وهذا ليس كامي بل توصيات الجهات 

الدولية المختصة”.
وج��دد الغانم تأكيده على تقديره 
واحترامه للصحة الوقائية وللعاملين 

في وزارة الصحة والصفوف الأمامية 
على ما يبذلونه من جهود كبيرة محل 

تقدير واحترام.
وأك���د ال��غ��انم أن ال��ع��ام��ل الصحي 
في غاية الأهمية لكنه ليس كل شيء 
فهناك عوامل أخرى اقتصادية ومالية 
واجتماعية وأس��ري��ة يجب أن تؤخذ 
بعين الاعتبار حتى تخرج ال��ق��رارات 
سليمة، مبيناً أن الح����وار المنطقي 
وال��راق��ي وم��ق��ارع��ة الح��ج��ة بالحجة 
هو السبيل للوصول إلى نتائج تخدم 
أبناء الشعب الكويتي وه��ذا ما حدث 
وسيحدث. وف��ي ختام تصريحه قال 
الغانم” اليوم أو غ��داً سيلتقي رواد 
الأع��م��ال ب��ال��وزراء والج��ه��ات المعنية 
بالحكومة ومجموعة كبيرة من النواب، 
ولسنا أكثر حرصاً من الآخرين الذين 
يريدون حا لهذا الأم��ر، وسمو رئيس 
ال��وزراء متفهم وأنا متفائل بأنه قادر 
على اتخاذ الخطوات التي ترفع المعاناة 
عن أخواتنا وإخواننا رواد الأعمال 
والأن��ش��ط��ة ال��ص��غ��ي��رة والم��ت��وس��ط��ة 

مرزوق الغانمالمتضررين من هذه القرارات”.
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»اللجنة الصحية« تدعو وزير الصحة 
لاجتماع غداً لمناقشة قرارات مجلس الوزراء

طالب النائب سعدون حماد 
الحكومة بإلغاء قرارغلق بعض 
الأنشطة التجارية وإبقاء الوضع 
على ماهو عليه وأن تعمل على 
توفير اللقاحات لجميع المواطنين 

والمقيمين خال شهر واحد.
 وق����ال ح��م��اد ف���ي تصريح 
ب��الم��رك��ز الإع��ام��ي ف��ي مجلس 
الأمة إنه تم توجيه دعوة رسمية 
لوزير الصحة لحضور اجتماع 
اللجنة الصحية بعد غد الثاثاء 
لمناقشته في ال��ق��رارات الأخيرة 
التي اتخذها أص��دره��ا مجلس 
الوزراء ومطالبته بإعادة الوضع 

لما كان عليه في السابق. 
 واعتبر أن ق��رارات السلطات 
ال��ص��ح��ي��ة الأخ����ي����رة ب��إغ��اق 
الأن��ش��ط��ة ال��ت��ج��اري��ة والأن��دي��ة 
الصحية وص���الات استقبالات 
المطاعم والصالونات هي قرارات 

ارتجالية وغير مدروسة.
 وبين أن القرار الوحيد السليم 
ال���ذي ات��خ��ذه مجلس ال����وزراء 
هوتأجيل الأق��س��اط المستحقة 
على أصحاب المشاريع الصغيرة 
والم���ت���وس���ط���ة، م���ش���ددا على 

ض���رورة أن يشمل ه��ذا ال��ق��رار 
جميع المواطنين بم��ن فيهم من 
ل��م ي��ق��ت��رض��وا م��ن ال��ص��ن��دوق 
الوطني لدعم المشاريع الصغيرة 

والمتوسطة.
ك��م��ا ط��ال��ب ح��م��اد الحكومة 
بتعويض الم��واط��ن��ين ال��ذي��ن تم 
إغ���اق محاتهم ع��ن الخسائر 

التي تكبدوها.
 ورأى حماد أن الخلل والسبب 
ف��ي زي���ادة الإص��اب��ات بفيروس 
ك��ورون��ا يكمن ف��ي المنافذ وفي 

مقدمتها مطار الكويت وتحديدا 
م��ن ال��واف��دي��ن ال��ذي��ن يدخلون 
الباد ب��دون فحص أو بموجب 
فحص بي سي آر مزور حصلوا 

عليه من الخارج .
 وأكد ضرورة إحكام السيطرة 
ع��ل��ى الم��ن��اف��ذ والم���ط���ار وإل����زام 
القادمين من الخ��ارج بالانتظار 
في المطار والمنافذ وعدم الدخول 
للباد لحين ظهور نتائج العينات 

التي تؤخذ منه في الكويت.
 ورأى أن الإجراء السليم الذي 

يجب أن يتخذه وزي��ر الصحة 
ه��و ت��وف��ي��ر ال��ل��ق��اح��ات لجميع 
المواطنين والمقيمين خ��ال مدة 
أقصاها شهر واح��د، مشيرا إلى 
أن أعضاء اللجنة الصحية سألوا 
ممثلي وزارة الصحة في اجتماع 
سابق عن موعد الانتهاء من حملة 
التطعيم فأجابوا بأنها لن تقل عن 

سنة واحدة.
م��ن جانب آخ��ر، انتقد حماد 
عدم سعي وزارة الصحة لامتاك 
الإم��ك��ان��ي��ات ال��ك��اف��ي��ة ل��إخ��اء 
الجوي، مشيرا إلى واقعة العجز 
ع��ن إع���ادة 7 م��رض��ى كويتيين 
من الولايات المتحدة الأميركية 
بطائرة إخ��اء طبي إذ لا تملك 
وزارة ال��ص��ح��ة س���وى ط��ائ��رة 

إخاء طبي واحدة.
 وأوض���ح أن��ه تم��ت مخاطبة 
لجنة العاج في الخارج بوزارة 
الصحة في نوفمبر الماضي ولم 
يتم أي إجراء، وجددت المخاطبة 
ف��ي 21 ديسمبر الم��اض��ي، لكن 
وزارة الصحة ألقت ال��ك��رة في 
ملعب وزارة الدفاع بحجة الطلب 

منها توفير طائرة إخاء طبي.

سعدون حماد 

تناقش تعديلات قانون الانتخاب الأربعاء المقبل

»الداخلية والدفاع« تسجل اعتراضها 
على زيادة قيمة المخالفات المرورية

ناقشت لجنة شؤون الداخلية والدفاع 
خال اجتماعها امس مشروعا بقانون في 
شأن تعديل بعض أحكام المرسوم بقانون 
رق��م 67 لسنة 1٩67 ف��ي ش��أن الم���رور، 

بحضور ممثلين عن وزارة الداخلية .
وق���ال رئ��ي��س اللجنة ال��ن��ائ��ب مبارك 
العجمي ف��ي تصريح بالمركز الإع��ام��ي 
لمجلس الأمة إن اللجنة سجلت اعتراضها 
على اقتراح الحكومة زيادة قيمة المخالفات، 
مؤكدا أن اللجنة لن تسمح بإرهاق جيب 

المواطن أكثر من ذلك.
 وأضاف أنه في نهاية الأسبوع الماضي 
وصل إلى اللجنة 7 اقتراحات بقوانين في 
شأن تعديل قانون الانتخاب، وتم تحديد 
اجتماع ي��وم الأرب��ع��اء المقبل لمناقشتها، 
مؤكدا ع��زم اللجنة على التنسيق بينها 
للخروج بقانون ع��ادل ومنصف للجميع 
وسرعة إنج��از القانون وعرضه في أول 

جلسة لمجلس الأمة.
وأف��اد أن أعضاء اللجنة تفاجأوا بكم 
الملفات والمواضيع الموجودة في اللجنة منذ 
المجلس السابق، مؤكدا عزم الأعضاء على 
سرعة إنجاز هذه المواضيع لعرضها على 

المجلس والتصويت عليها. 

 وأضاف ان اللجنة ناقشت في اجتماعها 
الأول تعديل بعض م���واد ق��ان��ون إقامة 

الأجانب والتصويت عليها.
 في موضوع آخ��ر ق��ال العجمي إن��ه لن 

يسمح ب��وق��وع الظلم على العسكريين 
الجامعيين في وزارة الداخلية، مطالبا 
ب��دخ��ول��ه��م م��ن دون اس��ت��ث��ن��اء أو تمييز 

وبأسرع وقت ممكن

اجتماع الداخلية والدفاع  

المناور: طلب عقد جلسة خاصة 
لمناقشة الإجراءات الحكومية

أع��ل��ن ال��ن��ائ��ب د. أسامة 
الم��ن��اور ع��ن ع��زم��ه التقدم 
بطلب م��ع ع��دد م��ن ال��ن��واب 
لعقد جلسة خاصة لمجلس 
الأم��ة لمناقشة اخر تطورات 
كورونا المتحور وآلية تعامل 

الحكومة معها.
وقال المناور في تصريح 
صحفي ب��الم��رك��ز الاع��ام��ي 
لمجلس الأم���ة، إن الأح���داث 
متسارعة س���واء المتعلقة 
بفيروس كورونا المتحور أو 
الإج���راءات الحكومية التي 
ات��خ��ذت الأس��ب��وع الم��اض��ي 

وتحمل تبعات كثيرة.
واع���ت���ب���ر الم����ن����اور أن 

التعاطف مع أرباب العمل الذين تضرروا كثيرا حيال هذه الإجراءات لا 
يكفي، ولذلك سوف يتقدم وعدد من النواب لعقد جلسة خاصة لمناقشة 
تلك الإجراءات وآلية تعامل الحكومة مع هذا الوباء. وأضاف أن الطلب 
يتضمن أيضاً مناقشة حزمة المساعدات الاقتصادية لكل أصحاب المهن 
الصغيرة والمتوسطة وأصحاب المهن الحرة، وكذلك معالجة الخلل 
في التركيبة السكانية. وطالب المناور الحكومة بضرورة الاستجابة 
وحضور الجلسة الخاصة لمناقشة الإجراءات التي ستقوم بها، معتبراً 

أن كل تأخير سوف يكون مردوده خسائر فادحة على المواطنين

أسامه المناور 

العازمي: صحة المواطن خط أحمر 
وعلى الحكومة إغلاق المطار

ط��ال��ب ال��ن��ائ��ب ح��م��دان ال��ع��ازم��ي 
الح��ك��وم��ة ب���ض���رورة إغ����اق الم��ط��ار 
وتطبيق الاشتراطات الصحية ودراسة 
ال��ق��رارات بدقة وم��دى تأثيرها على 

المواطنين والمقيمين قبل اتخاذها.
وقال العازمي في تصريح صحفي 
بالمركز الإعامي لمجلس الأم��ة، “إننا 
جميعا مع تطبيق القرارات كافة التي 

تحافظ على صحة الإنسان لكن بشرط 
أن تكون مدروسة بدقة كاملة “.

وطالب الحكومة بمراجعة قراراتها 
الأخيرة بشأن إغ��اق بعض المنشآت 
لأصحاب المهن الصغيرة والمتوسطة 
ودراسة أي قرار قبل اتخاذه، مؤكدا أن 
قرار عدم إغاق المطار جعل الطائرات 

تتدفق إلى دولة الكويت.

وأك��د أن صحة الم��واط��ن مهمة جدا 
وخ��ط أحمر ولذلك ك��ان يفترض من 
الحكومة أن تقوم بإغاق المطار في 
البداية قبل اتخاذ أي قرار والتعويض 
ال��ع��ادل لأص��ح��اب الم��ه��ن الصغيرة 

والمتوسطة.
ولفت إلى أن هؤلاء لديهم التزامات 
مالية ع��دي��دة تج��اه البنوك وغيرها 

لدرجة أن هناك البعض منهم يواجهون 
قضايا وإلقاء قبض، مؤكدا أهمية تحمل 

الدولة مثل هذه الخسائر.
وأك�����د أن ال���ك���وي���ت ف���ي ب��داي��ة 
أزم��ة ك��ورون��ا كانت سباقة ف��ي أخذ 
الاحتياطات الصحية ولكن حالياً وفي 
ظل فيروس كورونا المتحور أصبحت 

من الدول المتأخرة في ذلك الأمر.  حمدان العازمي

الحجرف يسأل وزير المالية عن 
نتائج اجتماع بين الجمارك 

و»مكافحة المخدرات«
وجه النائب مبارك الحجرف سؤالا برلمانيا 
إل��ى وزي��ر المالية خليفة ح��م��ادة،ع��ن نتائج 
اجتماع بين الإدارة العامة للجمارك والإدارة 
العامة لمكافحة المخدرات.ونص السؤال على 
ما يلي: نما إلى علمي عقد اجتماع بين الإدارة 
العامة للجمارك والإدارة العامة لمكافحة 
الم��خ��درات وال���ذي طلبت فيه الإدارة العامة 
لمكافحة الم���خ���درات تفويضا م��ن الج��م��ارك 
بالتصرف ح��ي��ال ضبطيات الم��خ��درات ذات 
الكمية القليلة، ووافقت الإدارة العامة للجمارك 

على ذلك. لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
 -1 ما مدى صحة عقد الاجتماع المشار إليه 

أعاه بين الجهتين وما ورد فيه من اتفاق؟
 -2 كشف بأسماء ممثلي الإدارة العامة 
ل��ل��ج��م��ارك ف��ي ه���ذا الاج��ت��م��اع ومسمياتهم 

الوظيفية.
 3 - النتائج التي انتهى إليها الاجتماع 

والإجراءات التي اتفق عليها.

روح الدين : ما أسباب 
تأخر فتح خدمة 

الطباعة والتصوير 
بمراكز خدمة المواطن؟

وج��ه النائب د. حمد روح الدين 
س���ؤالا برلمانيا إل��ى وزي���ر الداخلية 
ال��ش��ي��خ ث��ام��ر ال��ع��ل��ي، ب��ش��أن خدمة 
الطباعة والتصوير داخل مراكز خدمة 
الم��واط��ن.ون��ص ال��س��ؤال على ما يلي: 
نظرا لتوقف خدمة الطباعة والتصوير 
داخ��ل مراكز خدمة المواطن وشكاوى 
المواطنين المتكررة لعدم وج��ود هذه 
الخدمة داخل المراكز، لذا يرجى إفادتي 

وتزويدي بالآتي:
1 - ما سبب التأخير في فتح خدمة 
الطباعة والتصوير داخل مراكز خدمة 

المواطن؟
2 - ما خطة ال��وزارة لإعادة خدمة 
مراكز الطباعة والتصوير في مراكز 

الخدمة؟ ومتى سيتم إعادة فتحها؟


